



2008. 2月号  
Vol.6 since-07.09

発行  
民主党参議員比例区第37総支部  
参議院議員 大島九州男事務所



Information

あなたも民主党に  
参加しませんか?

民主党の活動と運営を  
支え、ともに行動する  
18歳以上の『党員・サ  
ポーター』を募集して  
います。

◆年会費◆  
党員…6,000円  
サポーター…2,000円  
詳細は事務所迄ご連絡  
下さい

大島九州男事務所

国会事務所 〒100-8962  
千代田区永田町 2-1-1  
参議院会館 320号室  
☎03-3508-8320  
福岡事務所 〒822-0022  
福岡県直方市知古 764-1  
☎0949-22-0574

本当に、このままで良いのか!

# 道路特定財源とガソリン税の暫定税率

▼本通帯国会では「税」の根本を問う

道路特定財源にガソリン税(揮発油税)の暫定税率。この予め使い道が決められた財源が、この通常国会の一つの大きな鍵になっています。

私は、ガソリンの値段が下がるという単純な問題として考えるのではなく、税金のあり方と徴収の仕方、そして使い方という国家の基本的政策の根本をしっかりと考える問題として捉えています。

▼税源確保の大儀名分?

昭和29年戦後復興のため、当時舗装もされていなかった道をしっかりと整備するため、ガソリン税として、道路特定財源の原点がスタートしました。そしてその20年後にオイルショックの煽りを受けて原油が高騰した時、その使用を控えさせるためという大義名分の下、本当は資材の値上げ部分を吸収させ道路建設を計画通り行う為に、暫定税率として2倍近い増税がなされました。

▼「暫定」による「恒久化」

しかもそれから「暫定」が議論される事も無く、計画変更をしないで道路を作るための資金を捻出する事だけの為に35年もの長い間案に取れる税金(財源)として続いたのです。私はこの増税の時の「政府の心」が問題だったと思います。

そして、どんどん入ってくる収入が、役人の心をも変え、当初の目的から大きく外れ、政府の「案に取れる財源」として、また「官僚の財布」として天下りの為としか思えない採算の取れない駐車場整備事業や官舎の建設費、果ては職員のレクリエーション費用と税金の無駄遣いや利権の温床に変化してしまつたのです。これは社会保険庁問題と全く同じ構図でもあります。

▼言葉のまやかし

ところが政府は、昨年12月7日、「真に必要な道路を作る」という名の下、更に10年間という長い期間の暫定税率の延長を決めるとともに、今後法律を改正し「道路歳出を上回る税金」は一般歳出として使うという事を発表しました。

道路特定財源(揮発油税+石油ガス税+自動車重量税+消費税)の中で暫定税率分は約2・7兆円(二〇〇七年度)ありますが、そのうちすでに約4千億円は、道路整備とは直接関係の無いところに使われており、来年度は加えて、約2千億円を道路整備とは全く関係の無い財源として使おうとしているのです。

また、政府は廃止すると地方が困るとも言っています。しかし、地方自治体は国道管理負担金(約6千億)や道路の新規建設補助金の地方負担(約4千5百億円)を支払わされています。一方、地方が暫定税率分を財源としている交付金は約7千億円です。つまり今暫定税率を廃止しても、この地方負担金を廃止すれば税収減少分は穴埋め出来るとも言えるのです。

## 参議院本会議場

### 自民・民主の議席変更



参院事務局は1月16日、参院本会議場の議席配置の変更作業を行い、一九五五年の結党以来、議長席から見て中央から左側にかけての第一会派の場所を占めていた自民党が右側に移った。18日の通常国会召集を前に、昨年の参院選で第一党となった民主党が強く求めていた見直しを反映したもので、参院で与野党が逆転している現実を改めて印象つけた。

▼道路だけに特定の財源を充てるべきか

と云うので、「真に必要な道路」とは何でしょうか。それは国民が必要とする道路で有って、政府が公共事業の為に必要としている道路ではないはず。この際、一度心を切り替える為に暫定税率を廃止し、ガソリン税も見直しして、環境税に衣替えして、車椅子の人達のためのバリアフリー化、高齢者、障害者の皆さんが安心して暮らしていけるような環境を作る。福祉にも使えるそんな税金に換えていくことが必要です。また、地方自治体が自分達の自由に使える交付金として衣替えして行く事も必要だと思っています。

この通常国会が、国民の皆さんのために税金が大きく変化するそんな国会になりますよう、微力ではありますが、しっかりと頑張らせて頂きますので、宜しくお願い申し上げます。

故郷にて、初の国政報告会開催  
直方市・飯塚市庄内にて2箇所開催



新春の忙しい時間に、多くの方にお集まりいただきまして、本当に有り難うございました。

参議院議員になってから初めての国政報告会。スタンプも私も不慣れで、皆さんにご迷惑おかけいたしました事を心からお詫び申し上げます。ここまで育てていただいた多くの方々のご支援が本当に有難かった国政報告会でした。

参加して頂くだけで本当に感謝です。今年一年も、しっかりと勉強させていただきます。本当に有り難うございました。

## 国会事務所にて



吉村敏男福岡県議会議員をはじめとする福岡県議会議員の方々が「道路特定財源について」陳情に訪れられました。税金の使い方について、国・地方がより真剣に考える大事な時がきています。

## 消防出初式

私が29歳から市議会議員をさせて頂いたその前の議席を持っていた議員さんが能間消防団長さんでした。市会議員としての12年間は、毎年出初式に参加させていただいていました。



その私が、国会議員として地元の方々の前で挨拶させて頂く、こんな有難い事はありません。またその様な事が出来るのは夢にも思いませんでした。本当に有り難うございました。

市民の生命と財産を守る勇氣と誠意を持った団員のみなさん。日夜本場にこ苦勞様です。

私も国会で、国民の生命と財産をしっかり守り、子供達が笑顔で暮らせるそんな国を作るために、微力ではありますが精一杯精進させていただきます。今年一年が事故や火災なく健やかな年になりますことを祈念させていただきます。